



**NOMBRE DEL ALUMNO: Nancy Natividad
Ramos Pérez**

**NOMBRE DEL PROFESOR: José Manuel Ortiz
Maestría en educación con formación en
competencias profesionales.**

MATERIA: planeación educativa.

PASIÓN POR EDUCAR

Primer cuatrimestre

**NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO: ensayo la
planeación y su conceptualización.**

Frontera Comalapa, Chiapas a 08 de octubre de 2021.

La planeación y su conceptualización.

Ernest Dale define la planeación como la “determinación del conjunto de objetivos por obtenerse en el futuro y el de los pasos necesarios para alcanzarlos a través de técnicas y procedimientos definidos”.

Para establecer los elementos precisos que facilitarán el funcionamiento eficaz de una empresa se requiere de una planeación adecuada, por lo cual se considera a la planeación como la primer etapa del proceso administrativo, si esta es adecuada obtendremos resultados favorables con el mínimo empleo de recursos humanos y financieros. Otra de las funciones de la planeación es identificar de forma oportuna posibles afectaciones en el entorno; conocidas como turbulencias del ambiente, debido a que el conocimiento de probables alteraciones en el ambiente facilitará la creación de mejoras o de acciones para evitar que estos cambios repercutan de forma significativa en la empresa, el recurso humano que forma la estructura de la institución debe tener cualidades como la creatividad y la innovación para poder responder con prontitud ante las alteraciones que amenazan la estabilidad de la asociación, debido a que garantizan la flexibilidad estratégica que permiten agregarle valor al producto.

Las alteraciones ambientales tienen diversos orígenes, entre ellos están los demográficos, económicos y el que en las últimas décadas ha repercutido de forma significativa ha sido el tecnológico, con la introducción del internet al mundo de la globalización. Estos factores predisponen un entorno dinámico y complejo que exige mayor desempeño de los proveedores para adaptarse y/o satisfacer las necesidades de los clientes.

El monitoreo del entorno, la búsqueda de soluciones y el ajuste del producto/mercado son parte de un sistema que permite mejorar la capacidad de la institución. El monitoreo del entorno evalúa la gravedad del efecto de la turbulencia antes de que esta ocurra por lo que permite diseñar y poner en marcha un nuevo

modelo de negocio adecuado a los cambios, basado en estrategias de negocio e indicadores de calidad, este sistema debe ser diligente y factible para que sea aplicable a cambios presentes y futuros. Todos los tipos de empresa tienen como recurso indispensable al ser humano, debido a que son ellos quienes ejecutan las acciones y planes de mejora continua, con lo cual pueden marcar la diferencia entre un buen prestador de servicios o un ineficaz producto/servicio, por ello es de suma importancia que el equipo de trabajo gerencial tenga una relación armoniosa y estable que le permita tomar las mejores decisiones trascendentales.

La relación entre la empresa y el entorno es indiscutible, debido a que de una u otra forma se la una depende de la otra, existen diversos tipos de relación empresa-entorno, el primero es el unidireccional el cual esta basado en la imaginación, el otro tipo de relación es el bidireccional simple conocido también como sistema abierto debido a que tiene sus bases fundamentadas en la realidad, esta se diferencia de la unidireccional debido a que el sistema abierto, el entorno puede influir en el comportamiento y desempeño de la empresa y a su vez la empresa puede influir en el entorno. Otro tipo es de relación bidireccional circular, el cual maneja tres factores; el factor "a" afecta el factor "b" el cual crea variaciones en el factor "c" y altera al factor "a". en el mundo lucrativo es importante ampliar las relaciones comerciales para obtener mayores ganancias, en el mundo de la globalización existen por lo menos tres formas de integración, como la zona de libre comercio, unión aduanera y la unión económica, las cuales regulan el comercio y favorecen la obtención de ganancias productivas al prestador de servicios.

La planeación no solo es útil en instituciones/empresas prestadoras o generadoras de bienes o servicios lucrativos, es útil en cualquier circunstancia de la vida cotidiana que tenga el fin de generar u obtener un resultado. La planeación es de suma importancia en el marco educativo, debido a que el país entero tiene sus bases constituidas en este parámetro y depende de la educación para prosperar y desarrollar su capacidad intelectual y su situación económica frente a países con

mejor desarrollo. “educar es dar al cuerpo y al alma toda la belleza y perfección de que son capaces” platón.

Como parte de la planeación educativa se implemento la reforma educativa, que pretende ofrecer una mayor preparación de los docentes para mejorar la adquisición de conocimientos académicos de los niños que representan el futuro de toda una nación. Uno de los aspectos claves de la reforma educativa es la importancia que le brinda a la formación ética de los valores de cada uno de los integrantes de las nuevas generaciones, un pueblo sin valores es un pueblo perdido.

La planeación suele catalogarse de diversas formas, una planeación a largo plazo garantiza el éxito gracias a que permite analizar mejor el panorama al que se enfrenta. Otra forma de clasificación es según las expectativas, entre ellas mencionamos la planeación estratégica que se centra en el profundo análisis de los factores internos y externos de la empresa y detalla como se insertara el bien o servicio en el mercado, la planeación táctica a diferencia de la planeación estratégica es de corto plazo, y tiene el objetivo de responder inmediatamente ante una crisis inesperada, la planeación operativa realiza una combinación de los recursos humanos y financieros entre los diferentes departamentos con la finalidad de que el plan de acción que se ha establecido solucione los problemas manifestados y la planeación normativa tiene como fundamento principal las reglas y normas que favorecen el funcionamiento ordenado de la institución. El pensamiento sistemático permite analizar los fenómenos que ocasionan alteraciones, con el fin de contribuir en la resolución de problemas. Es necesario identificar el problema real desde la perspectiva de un experto.

Todo proceso, acción o implementación requieren de una estructura bien definida y delimitada lo cual solo se puede obtener mediante una estricta planificación. En la educación la planificación es amplia, continua y adaptable porque debe acoplarse a las necesidades que cada educando manifieste.

Fuente: antología planeación educativa, UDS, paginas 7-26